

Den größten Umfang haben jetzt bereits die landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften, die ihre Anfangsschwierigkeiten überwunden haben und in denen die Genossenschaftsbauern zum planmäßigen Aufbau des sozialistischen Großbetriebes übergegangen sind. Eine kleine Gruppe von LPG hat sich sehr gut entwickelt. Hier zeichnen sich immer mehr die wesentlichen Züge des entwickelten sozialistischen Großbetriebes ab, und es entstehen neue Probleme der genossenschaftlichen sozialistischen Großproduktion. Eine immer noch beträchtliche Zahl von LPG hat jedoch die Anfangsschwierigkeiten noch nicht überwunden und ist wirtschaftlich noch schwach. In einer kleinen Anzahl Dörfer wurde der revolutionäre Umschwung zur Schaffung sozialistischer Produktionsverhältnisse noch nicht begonnen, und es besteht noch keine landwirtschaftliche Produktionsgenossenschaft.

Worauf kommt es jetzt an? Das wichtigste ist die Vermittlung der fort-geschrittensten Erfahrungen der Produktionsgenossenschaften an alle LPG»

### Die Arbeit in den fortgeschrittensten LPG

In den Dörfern, in denen bereits alle oder fast alle Bauern der LPG angehören, ist das wichtigste die Erhöhung der Erträge und die Senkung der Selbstkosten durch die Einführung der fortschrittlichsten Wirtschaftsweise

In einer Reihe von Dörfern, wie Trinwillershagen und Schulenberg, Kreis Ribnitz-Damgarten, Altgolßen, Kreis Luckau, Hakeborn, Kreis Staßfurt und Mestlin, Kreis Parchim, wurden durch die gemeinsamen Anstrengungen der Bauern die wesentlichen Züge des sozialistischen landwirtschaftlichen Großbetriebes und die sozialistischen Lebensverhältnisse und Beziehungen der Menschen bereits so weit entwickelt, daß sich heute immer deutlicher abzeichnen beginnt, wie das sozialistische Dorf einmal aussehen wird. Solche LPG verfügen über erfahrene Kader mit einer hohen Qualifikation. Die sozialistische Organisation der Arbeit ist in diesen LPG so weit entwickelt, daß sie einen hohen Grad der Wirtschaftlichkeit erreicht haben.

In diesen Dörfern ergibt sich jetzt unmittelbar die Frage, wie der sozialistische Großbetrieb weiter vervollkommen werden muß, um alle Vorzüge der sozialistischen Großproduktion in vollen! Umfang zur Wirkung zu bringen und wie das sozialistische Leben im Dorf gestaltet werden soll. Die Entwicklung der fortgeschrittensten LPG weist allen Bauern den Weg in die sozialistische Zukunft.

In den entwickeltsten LPG reift ein neuer Widerspruch heran, der gelöst werden muß. Auch durch die Unterstellung der Traktorenbrigaden unter die Einsatzleitung der Vorsitzenden der LPG wurde der Zustand noch nicht beseitigt, daß im Produktionsprozeß der LPG zwei verschiedene Herren bestimmen.

Diese Lage wirkt sich in den fortgeschrittensten LPG auf Grund ihres hohen Entwicklungsstandes in der sozialistischen Leitung und Organisation bereits hemmend auf die weitere Steigerung der Produktion und Arbeitsproduktivität aus. Darüber hinaus führt der hohe Stand der Wirtschaftlichkeit dieser LPG, der mit einem hohen Wert der Arbeitseinheit verbunden ist, dazu, daß für die Traktoristen der MTS ein starker materieller Anreiz besteht, Mitglied der LPG zu werden.